

TRABAJOS DIVERSOS

LA SIGNIFICACION DE LA MEDICINA MUNDIAL *

Por el Dr. EDWARD L. BORTZ,

Debo a mi distinguido colega y amigo el profesor Francisco de P. Miranda el alto honor de hablar a este importante grupo de distinguidos médicos. Traigo a ustedes el saludo de la Asociación Médica Americana y de sus 140,000 miembros.

Las aflicciones de la Humanidad no conocen fronteras nacionales. Los vectores parasitarios, las infecciones y las deficiencias nutritivas, los neoplasmas y los problemas inherentes al envejecimiento no respetan los límites internacionales fijados por los hombres. Si el sufrimiento de la humanidad es una experiencia común a todos los pueblos, así debería ser también el ataque universal a esos destructores de la vida humana, por la profesión médica como una fraternidad unida y sin ningún obstáculo impuesto por las limitaciones estrictamente nacionales.

En el último cuarto de un siglo la rapidez de las comunicaciones, y por consecuencia de los viajes, han puesto a los pueblos de varias naciones en contacto muy estrecho uno con otro. Los problemas médicos en particular suministran una base espléndida para la cooperación internacional. Por medio del cambio de informaciones y de una ayuda mutua entre las profesiones médicas de los diversos países, la ciencia médica, el arte de la práctica y la distribución de los beneficios de la medicina moderna, representan objetivos dignos de nuestros mayores esfuerzos.

Después de la última guerra, la época era propicia para la creación de una organización médica de influencia mundial. La Asociación Médica

* Leído en inglés en la sesión del 11 de agosto de 1948. Traducción al español, del doctor Alfonso Pruneda.

Mundial vino al mundo en la ciudad de París el 18 de septiembre de 1947 a las 3.40 p. m. Esta acción se realizó en una reunión de la Conferencia Médica Internacional, a la que asistieron 125 delegados y observadores de 48 naciones.

Esta fué la culminación de los planes iniciados en una reunión efectuada en Londres en septiembre de 1946 y convocada conjuntamente por la Asociación Médica Británica y la Asociación Profesional Internacional de Médicos. Asistieron a esa reunión representantes de 32 asociaciones médicas. El doctor T. C. Routley, de Toronto, Canadá, fué electo presidente de un comité organizador formado por doce personas. Este comité se reunió 4 veces en el año siguiente, dos en París y dos en Londres. La Asociación Médica Americana estuvo representada en la reunión de Londres en abril de 1947 por el doctor Louis H. Bauer y el doctor Elmer L. Henderson. En septiembre de 1947, en la reunión final de organización, la Asociación Médica Americana estuvo representada por el doctor Louis H. Bauer y el doctor Elmer L. Henderson, como delegados. El doctor Ernest Irons y el doctor R. L. Sensenich asistieron como suplentes y observadores.

La Asociación Médica Mundial va a ser dirigida por un Consejo Administrativo de 10 miembros elegidos por los delegados. Los siguientes fueron electos: doctor Louis H. Bauer, Estados Unidos; doctor H. Knutson, Suecia; doctor José Angel Bustamente, Cuba; doctor Paul Cibrrie, Francia; doctor Alexander Hartwich, Austria; doctor P. Z. King, China; doctor J. A. Pridham, Gran Bretaña; doctor S. C. Sen, India; doctor L. G. Tornel, España; doctor T. C. Routley, Canadá. El doctor Routley fué electo presidente; el doctor Knutson, de Suecia, vicepresidente; el doctor Charles Hill, secretario de la Asociación Médica Británica, secretario honorario, mientras se nombra un secretario permanente; el doctor Otto Leuch, de Suiza, tesorero honorario. El profesor E. Marquis, Director de la Escuela de Medicina de Rennes, Francia, fué electo primer presidente de la Asociación Mundial.

Los propósitos y objetivos de la Asociación son:

1º Promover lazos más estrechos entre las organizaciones médicas nacionales y entre los médicos del mundo por contactos personales y otros medios disponibles.

2º Mantener el honor y proteger los intereses de la profesión médica.

3º Estudiar y dictaminar sobre los problemas profesionales que confronte la profesión médica en los diversos países.

4º Organizar un intercambio de información sobre asuntos de interés para la profesión médica.

5º Establecer relaciones con, y presentar los puntos de vista de, la profesión médica a la Organización Mundial de la Salud, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, y otros organismos apropiados.

6º Ayudar a todos los pueblos del mundo para que alcancen el más alto nivel de salud posible.

7º Promover la paz mundial.

La reunión de delegados resolvió que fueran hechos un estudio y un inventario completos por todas las asociaciones miembros, con respecto a los problemas médicos y los conexos en sus diversos países, para que fueran presentados en la próxima reunión. Hay muchos datos para pensar que estos asuntos recibirán el más fuerte apoyo en todo el mundo.

La reunión de 1948 se efectuará en Suiza. Es lamentable que esta reunión no pudiera efectuarse en Praga, Checoslovaquia, a causa de la imposición de restricciones motivadas por diferencias políticas de opinión. El doctor James Stucklich, de Praga, fué designado presidente electo.

La sede de la Asociación Médica Mundial está en Nueva York; lo que facilitará las comunicaciones con la UNESCO y con la Organización Mundial de la Salud, para asuntos de la misma salud relacionados con cuarentenas y con los materiales usados en terapéutica.

Además de la Oficina General y de la Secretaría en Nueva York, habrá secretarías auxiliares en áreas estratégicas del mundo y comités locales en cada nación. Una revista o boletín y otro material informativo en inglés, francés y español serán publicados por la Asociación.

El financiamiento de las actividades de la Asociación presenta muchas dificultades. Las condiciones varían desde las restricciones nacionales a los gastos de fondos fuera de cada nación hasta un verdadero caos económico en otras. Las suscripciones de los grupos médicos nacionales han sido fijadas en diez céntimos suizos "per capita" entre los miembros. El total se limitó a no menos de mil francos suizos (250 dólares) y no más de diez mil francos suizos (2,500 dólares) al año. Se estima que el ingreso

total por esta suscripción basada en el número actual de miembros, será aproximadamente de veinte mil dólares al año. Algún otro ingreso puede obtenerse de otras fuentes después de que la Organización quede bien establecida. No es posible predecir cuán pronto la Organización pueda sostenerse a sí misma. Una revisión cuidadosa de la experiencia de organización en estas épocas asegura un desarrollo de mucho éxito. Contribuciones adicionales serán hechas individualmente por médicos de los Estados Unidos.

En este momento no sería posible desarrollar una Asociación Médica Mundial efectiva sin la ayuda financiera de fuentes extrañas a la Asociación. Las promesas de contribución de miembros de la Asociación Americana de Fabricantes Farmacéuticos y de otras asociaciones, fundaciones e individuos, han hecho posible ir adelante con planes ya formulados. Los delegados del mundo presentes en la reunión expresaron su agradecimiento por esta ayuda en una resolución que se comunicó a los donantes del fondo. La Asamblea también instruyó a su Consejo para que hiciera estudios apropiados acerca de si fuere posible que los fondos para la Asociación Mundial quedaran exentos de impuestos en los países respectivos.

Al presentar el ofrecimiento de los donantes para el fondo, el representante de los Estados Unidos aclaró que los fondos obtenidos de ese modo quedarían bajo el control del Comité Americano y se emplearían en lo siguiente: 1º Remuneración y gastos del secretario, de los demás oficiales y del personal respectivo.—2º Renta, gastos diversos y otros desembolsos en conexión con la sede oficial.—3º Gastos generales de oficina del personal de la misma sede oficial.—4º Costo de publicación de la revista o boletines oficiales de la Asociación.—5º Gastos de viaje de los miembros del Consejo. Los fondos han sido recogidos por el Comité y no se han prometido otros.

Este es un informe de los que representaron a la Medicina de los Estados Unidos en la Organización de la Asociación Médica Mundial.

Los objetivos de la Asociación Médica Mundial, si se les atiende seriamente, pueden desarrollarse en una fuerza, de influencia mundial, que llevará a un nivel muy alto de salud en todas las naciones. La ayuda de las sociedades médicas influyentes, como esta distinguida Academia, es esencial para el éxito final de la Asociación. Recomiendo a ustedes un serio estudio y su cooperación.

Para terminar, deseo expresar a ustedes mi agradecimiento por haber sido su huésped esta noche. Nunca olvidaré este acto.